

TEMA: EDUCACIÓN

SUBTEMA: Aprende en casa

REFERENCIA: *Programa Aprende en Casa se sustenta en libros de texto gratuito: SEP*

(18 de abril de 2020). Excélsior. Recuperado de

<https://www.excelsior.com.mx/nacional/programa-aprende-en-casa-se-sustenta-en-libros-de-texto-gratuitos-sep/1376860>

ENLACE CORTO: <https://bit.ly/2YCYwl7>

Programa Aprende en Casa se sustenta en libros de texto gratuitos: SEP

NOTA: El programa Aprende en Casa, estrategia del Gobierno de México para mantener la prestación de servicios educativos durante la emergencia sanitaria por el Covid-19, se realiza con base en los contenidos y utilización en casa de los Libros de Texto Gratuito y en el trabajo que realizan maestras y maestros con sus alumnos durante el periodo del receso escolar.

Así lo señaló el Secretario de Educación Pública, Esteban Moctezuma Barragán, al presidir, de manera virtual, la XVIII Reunión Nacional Plenaria Extraordinaria del Consejo Nacional de Autoridades Educativas (CONAEDU), en la que participaron los 32 secretarios de educación estatales.

El Titular de la SEP detalló que al momento en que inició la pandemia por el Covid-19 se tenía un avance de alrededor del 75 por ciento del ciclo escolar, por lo que con la implementación de Aprende en Casa, así como con el trabajo de reforzamiento que realicen los maestros al volver a las aulas, se cumplirá satisfactoriamente el calendario

escolar y los aprendizajes esperados para cada niña, niño, adolescente y joven del país del Sistema Educativo Nacional.

El programa Aprende en Casa trabajará con los programas diseñados para Educación Básica y Media Superior con la intención de que, al término de la exposición de los contenidos fundamentales, se realicen preguntas que los estudiantes puedan incluir en Carpetas de Experiencias.

Moctezuma Barragán enfatizó que las carpetas, que podrán hacer los estudiantes acompañados por los padres de familia con cualquier material y formato, pues lo que importa es su contenido, serán un auxiliar en la evaluación de aquellos alumnos que tuvieron acceso al programa.

De esta manera, señaló, la mayoría de los alumnos del país continuarán reforzando su aprendizaje con el programa sin dejar de lado a quienes por cualquier motivo no accedieron al mismo, por lo que se tendrá un periodo de reforzamiento durante junio y julio, a cargo de cada maestra y maestro, para que todos los alumnos cuenten con los aprendizajes fundamentales.

Comentó que existe un gran esfuerzo en lo individual por parte de las maestras y maestros del país por seguir en contacto y trabajando con sus alumnos.

“Como me dijo un maestro de Yucatán, si ustedes están preocupados por los niños y por las niñas y no les ven los ojos, imagínense el compromiso de nosotros que los

vemos todos los días. Tenemos ahí una muestra más de lo que es el magisterio en nuestro país”, resaltó.

COMENTARIO: La pandemia de Covid-19 abrió una gran grieta en el sistema educativo, si bien ya era deficiente la estructura educativa a nivel nacional ahora se enfrenta ante este nuevo escenario con nuevas misiones y herramientas para lograr que los estudiantes aprendan en un sistema a distancia.

Tras esta pandemia, el gobierno de México crea un nuevo programa “Aprende en casa” donde busca que el estudiante sea evaluado desde casa con las *carpetas de experiencias* para poder pasar de grado escolar y posteriormente reforzar lo aprendido cuando se regrese a clases presenciales. Por lo tanto, el programa no se centra en enseñar al estudiante, sino que lo que importa es evaluar, lo cual genera estrés y angustia no solo al alumno (a) sino que también a los familiares.

También, las condiciones en la que se encuentra la mayor parte de la población son injustas ya que no se ha considerado la desigualdad que padece cada familia porque no todas tienen acceso a internet o televisión.

RESPONSABLE

Rubí Alejandra Cruz Maldonado